

CORREO DE LA COSTA

Año IV

Núm. 487

PUNTARENAS PERIODICO REGIONAL GUANACASTE

Director - E. DE HYRME

Redactor - OMAR DE PENHA

Admor. - R. DE YANGUAS

COSTA RICA

PUNTARENAS, SÁBADO 24 DE FEBRERO DE 1917

CENTRO AMÉRICA

EL NUEVO ITINERARIO FERROCARRILERO

SUS INCONVENIENCIAS

Como quiera que parte de la prensa local y de la capitalina se ha venido ocupando, favorablemente, de la alteración que el señor Tinoco, nuevo Administrador del Ferrocarril, piensa hacer al itinerario de los trenes para el interior y no participando nos otros, en absoluto, del criterio de nuestros colegas, a quienes creemos errados cuando estiman dicha reforma como económica práctica; digna de apoyo y aplauso y bien recibida por el público, nos vamos a permitir hacer algunas observaciones al distinguido Director de la Empresa, cuyo espíritu progresista, que empezamos por reconocer, sabrá estimarlas en lo que valen, como expresión fiel del concepto general en que aquí se tiene la medida proyectada.

No es, en realidad, económica para la Empresa, porque representa, para su personal operario, levantarse a las cuatro de la madrugada y acostarse a las diez de la noche. (En el gratuito e imposible supuesto de que quieran los empleados renunciar a sus horas de paseo) Desayunarse, encender la máquina, articular el convoy, correr el tren seis horas en condiciones generales muy duras, almorzar en San José a la carrera, volver a correr el tren cinco o seis horas, desengancharlo, apagar, comer, etc., para dormir cuatro horas que es lo que, en realidad, quedaría para descansar, es cosa que no podrá conseguir nunca la Empresa de un mismo personal: forzosamente tendrá que tener dos. Y entonces, ¿dónde la economía?

Esto, en cuanto se refiere a ella, a su economía. Ahora, el mayor provecho público, ¿cuál es?

¿Qué vehículos van a hacer aquí servicio de acarreo a primeras horas de la madrugada o a altas horas de la noche?

¿En qué tiempo se va a retirar del correo y contestar y certificar una carta urgente o una encomienda? ¿Se obligará a tener abierta la oficina de correos durante toda la noche?

¿Podrá el comerciante que va a la capital, retirar sus valijas, saludar a cada diez pasos a un amigo en la calle, almorzar, desempeñar sus asuntos y regresar en tres horas?

Y en el supuesto de que le alcancen, ¿de las once de la mañana a las dos de la tarde en San José encontrará todas las oficinas, bancos y casas de comercio en condiciones de atenderlo inmediatamente? Los jefes y empleados principales no estarán entonces almorzando y haciendo la siesta?

Los vapores del exterior se reciben aquí, generalmente, a las seis de la mañana. Alcanzarán sus pasajeros a trasladarse a la capital el mismo día? Demora provechosa, es cierto, para Puntarenas, pero su provecho de ocurrencia muy eventual y de cuantía ínfima para considerarla por su lado beneficioso de la localidad: no vale la pena. Los pasajeros no gastan aquí más que lo del hotel y su número es reducido.

Sentimos mucho no estar de acuerdo con el estimable colega La Información cuando afirma, que los comerciantes que se oponen lo hacen gratuitamente "por simple sport o costumbre de oponerse a toda innovación", pues sus razones son nada menos que las que dejamos anotadas, muy dignas de ser tenidas en cuenta por el señor Tinoco.

Después de escrito lo anterior, hemos visto publicado ya el nuevo itinerario. Lo estudiaremos y haremos otras observaciones a medida que el caso se preste a ello.

Mientras tanto, esperamos que el señor Administrador sepa dispensar a estas su estudio, con el ánimo consecuente que lo caracteriza, estimándolas como una indicación franca y bien intencionada de quien no tiene, en absoluto, más mira que los verdaderos intereses de la comunidad.

Puntos y Comas

De cariz Social

Llega ya a su colmo, a juzgar por las últimas manifestaciones de él, de que nos hemos dado buena cuenta, el profundo y justificado disgusto con que los señores socios del Club de Puntarenas vienen desde há muchos días tolerando el hecho de que algunos jóvenes de la localidad, absolutamente extraños al Centro y sin credenciales de ninguna clase que los autorice a visitarlo, frecuentan a discreción sus salones y hagan uso de derechos interiores que son, como es natural, exclusivos de los socios, únicos que sostienen el establecimiento.

La incivilidad é indelicadeza de esos señores son de tal calibre que no han valido con ellos exposición profusiva de avisos, ni llamadas de atención verbales, ni manifiestas demostraciones personales de censura.

Sabemos que el Club se ocupa actualmente de resolver una forma definitiva de cortar estos abusos.

Una cosa que viene siendo allí motivo de censura contra varios, es la fea costumbre de asistir al Club y permanecer en él con el mismo traje sucio y remangado del trabajo del trabajo diario, y lo que es peor, on mangas de camisa.

Está muy bien que durante el día, en horas de faena, cuando una necesidad cualquiera así lo exija, se haga uso, momentáneamente, de esta libertad, pero es de todo punto indisculpable que en otras circunstancias, en las horas que pueden considerarse como oficiales del Centro y sobre todo en momentos de ceremonia alguna o de concurrencia, se permanezca dentro ni cinco minutos en tales condiciones de abandono personal.

El gobierno del Club está criticando acremente estos defectos de que adolecen no pocos de sus frequentadores.

De Paquera

Ha llegado a este Distrito, para mal de nuestros pecados, un enjambre de áves pálidas, quizá de lo más corrompido que hay en esa; como siempre lo malo nos busca.

Feo es para este tranquilo pueblo ver los actos inmorales que a diario cometen en escenas plásticas que con desearo representan. Nuestro muy activo Agente de Policía, para evitar sus bochornosos escándalos, vigila mucho y cela constantemente el orden público, de tal suerte que, si no fuera esto así, ya hubiéramos tenido que lamentar algo muy desagradable.

Sé, de fuente verídica, que el señor Agente levanta una información para expulsar de nuestro modesto hogar a estas corruptoras de la moral y provocadoras del escándalo; así lograremos otra vez nuestra perdida tranquilidad y, si esto es como se dice, el pueblo agradecerá mucho a éste señor Agente que también sabe cumplir con su deber.

Corresponsal
Paquera, 14 de febrero de 1917

Sociales y Personales

VERANEANTES

A la simpática colonia de veraneantes han ingresado en estos días muchas distinguidas familias del interior, entre las cuales hemos tenido el gusto de ver a doña Brígida v. de André, señorita Fidelina Gutiérrez, doctor don Daniel Núñez, don Vicente Basigó, don Abel Gutiérrez e hija señorita María Teresa, doña Luisa de Venegas, don Alfredo Mata, doña Zelmira de Capella, Licenciado don Andrés Venegas, su señora esposa doña Clementina e hija señorita Ofelia, doctor Jorge Lara, señorita Angela Chavez, don Santiago y don Manuel Durán, doña Adriana de Granados, don Luis Barquero e hija, doña Rosa Granados de Herrero y familia, doña Mercedes Lara de Tinoco e hijos, don Eduardo Lara, don Fernando Borges señora y niños, señorita Angela Piza, doña Nora Alvarado de Collado (en El Roble), señorita Angela Acuña, señorita María Teresa Chaverri; don Modesto Martínez, Licenciado Francisco Aguilar Barquero y familia, don Juan Loots, señorita Ana Marchena, doña Lola v. de Rawson y familia, don Gustavo Pradilla, señora esposa y familia y muchos más que no alcanzamos a enumerar. A todos presentamos nuestro saludo.

CUMPLEAÑOS

Agregamos nuestros plácemes a los muchos que recibió de sus amistades la risueña chiquitina María Ester Roiz, con motivo de su día de días que celebró el jueves próximo pasado con una alegre fiestecita en que sus bondadosos padres colmaron de atenciones a los pequeños invitados.

Precios de Plaza

Sábado 24

Arroz del país	qq. ₡	16.00
extranjero		17.50
Ajos		25.00
Azúcar 1ª		11.00
2ª		9.00
Café 1ª		29.00
2ª		25.00
Carne salada		30.00
Dulce		6.00
Frijoles negros		17.00
Harina León		19.00
Huevos, docena		0.65
Leña, el 100		0.75
Mantequilla, libra		1.60
Maíz, fanega		34.00
Manteca del país, lata		24.00
extranjera		33.00
Plátanos, el 100		0.75
Papas		8.00
Queso		58.00
Sal, los 50 kilos		4.75

NUEVO HOGAR

Una nota social muy simpática ha sido, sin duda, el matrimonio del caballero Licdo. don Emiliano Odio con la señorita Concha Santos, ambas personas muy distinguidas y apreciadas de esta sociedad. La ceremonia se verificó en familia el martes por la noche en casa de los honorables esposos Cabezas-Santos, quienes actuaron de padrinos con don F. de P. Amador, y doña Rosa Mora de Rodríguez, don Manuel Burgos y doña Emilia R. v. de Santos.

Muchos días de felicidad auguramos a los nuevos esposos.

SENTIMOS MUCHO

La indisposición de salud de que ha venido sufriendo el simpático Alberto, hijo mayor de la distinguida dama doña Caridad Suñol de Chacón, quien se encuentra en San José atendiendo.

CELEBRAMOS

El restablecimiento de Marta, risueña chiquitina de nuestro particular-amigo don Enrique McAdam.

ASTERISCOS

En el presente mes han contraído matrimonio las siguientes personas: don Antonio Castillo Lira con la señorita Plácida Caravaca, don Patricio Acevedo, con la señorita María Peraza, don Emiliano Odio Méndez, con la señorita Concepción Santos Bonilla, don Salvador Rojas, con la señorita Francisca Romero, don Paulo Baltodano, con la señorita María Carmen Guadamuz, don Isabel Magüi Céspedes, con la señorita Arola Miranda, don Jerónimo Carrillo García, con la señorita Austelina Leal, don Alfredo Barrantes Zumbado, con la señorita Erminia Murillo Vargas.

—Procedente del interior se encuentra en esta el Biler, don Teodoro Picado hijo. Saludámosle.

Petro perdido

Uno muy grande, amarillo, con una raya blanca en la cabeza y que atiende al nombre de «Africano».

Su dueño ofrece gratificar a quien descubra su paradero. Dirigirse a

PEDRO CANALE

¡¡ Perlas, Perlas !!

LAS COMPRO Y LAS VENDO A LOS MEJORES PRECIOS

Búseseme en Cartago

FN LA TIENDA «EL GRAN REMATE»

Esquina del Mercado.

Frente a la Estación

Aarón ASCH

CONTABILIDAD

Hágome cargo de todo trabajo de escritorio

Puedo dedicar varias horas a contabilidades
... o tenedurías de libros determinadas ...

Especialidad en cálculos de facturas del exterior
TRABAJOS A MÁQUINA, & &

Cipriano Güeli

Correspondencia de Corozal

Notas políticas.

—La idea lanzada por el Pbr^o Carmona de levantar una lista de los hombres más prominentes de la provincia para que de ella escoja el Gobierno provisorio los dos diputados que han de integrar la Constituyente en mayo, y formar con ellos una sola papeleta por la que votarán todos los porteños, idea que se registra en la página 5a de La Información de el 10 de este mes, ha tenido aquí buena aceptación, y ojalá que esta idea se cristalice, se lleve a la práctica como una halagüeña esperanza, para que, formando un núcleo compacto alcancemos el provecho o bien de destruir esas añejas rencillas políticas que por más de dos lustros nos han mantenido aquí divididos y distanciados. Yo, si en algo vale mi pobre contingente y la idea del P. Carmona no fracasa, trabajaré en este sentido en la creencia de que haré un beneficio a este distrito en particular y a la provincia toda en general.

—Muy suspensos y caritristes se han quedado algunos fernandistas con la noticia que dá la misma Información de que don Máximo no intervendrá más en la política, lo que quiere decir que el Ldo. Fernández ha renunciado la jefatura del ex-republicanismo. Sin embargo estos señores tendrán que esperar el mañana para sus nuevas orientaciones políticas.

Carencia de brazos agricultores

—Se están talando los bosques y eriales para las próximas cosechas; pero para convertirlos en ricos campos agrícolas se tropieza con la escasez de brazos. Estos, en verdad, no son aquí raros, sino que la elaboración de sal, que aquí se trabaja en mucha abundancia, se los resta a la agricultura.

Puerto de "El Chamorro"

Se me asegura que el Síndico suplente señor Roque Rosales C. consiguió con la Municipalidad una arroba de clavos y el zinc necesario para construir en "El Chamorro", puerto de embarque, una casa bodega que tan urgente es en aquel lugar para los pasajeros; pero esto se ha quedado en proyecto. Se hace preciso que este camino empezado bajo tan buenos auspicios se lleve a la práctica, porque en invierno los pasajeros que están ahí en esperas de la lancha correo, lo hacen a veces bajo la lluvia. También es de perentoria necesidad la construcción de un pequeño muellecito, porque en las altas mareas el punto del estero donde atraca la lancha correo se aniega e imposibilita el embarque y desembarque de pasajeros y carga. Si bien es verdad que en esas altas mareas la gasolina puede avanzar unos 20 metros más arriba, también es cierto que aquí atracan las embarcaciones menores para embarcar sus cargas y viceversa y, por lo estrecho aquí del estero, impiden el arribo de la lancha. Hay otro inconveniente: un bulto de madera atarrado perteneciente a la Compañía Pacific Lumber, a quien la autoridad debe haber exigido ya quitar ese obstáculo.

En espera de la mirada oficial

A la Honorable Municipalidad y al Agente Principal de Policía de Lepanto les pido una mi-

SE OYEN

proposiciones en esta oficina, por persona que desea comprar un solar, con o sin construcción, en el centro de esta ciudad.

Febrero, 1^o de 1917.

rada compasiva para este pobre Corozal, barrio que por su agricultura, comercio, cría y salinas ya que no por su intelecto, en donde, como dije en mi anterior, avanzamos a lo cangrejo; merece alguna consideración. Este es el puerto de embarque y desembarque de lo que producen y consumen tanto este barrio como Cangel y Juan de León; y el Gobierno local, con sus impuestos, saca buen provecho para sus arcas, por lo que creo muy justo el que, amparado al informe que dé el Ag. Pral. de Policía, a quien suplicamos una visita o inspección ocular, haga un pequeño desembolso.

Deficiencias postales

Aquí carecemos de un Administrador de Correos. El que hace este servicio es el Juez de Paz, quien por no ganar un centimo, cuando quiere va a recibir la correspondencia y otras veces poco le importa que el correo se vuelva con la correspondencia por la ausencia del empleado. Que juzgue el público lo triste que es para nosotros que recibimos periódicos y cartas cada ocho días, ver volver esta correspondencia para atrás, esperar otros ocho días para venir, si acaso, a leer a los quince días las noticias que por su ancianidad no tienen atractivo alguno para el lector. También al Director General de Correos pido una mirada compasiva para nosotros, porque en todos aquellos lugares donde alcanza el servicio de correos hay un empleado que lo recibe y despacha por diez colones (C. 10.00) y solos nosotros nos hemos quedado... mirando para el hicaco.

Soy de Ud. atto. y S. S.

Corresponsal

Corozal, 19 de febrero de 1917

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela

CÓMODOS CUARTOS

y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—Las ALVARADO

Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento, situado a cincuenta varas al Este de Man Chong Sin, frente al Mercado, ofrece a su numerosa clientela, hospedaje cómodo, cuartos frescos y ventilados, buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Atendido por su propietario
LUIS JIMENEZ

Oportunidad

Llegó a ésta el gran PASTEL con las Agencias de los exquisitos cigarrillos «Rivera» y de los famosos rosquetes «Nacional».

Frente al Teatro Mascota encontrará todo esto que os proporcionará el popular

Pastel

Puntarenas, 1917.

NOTAS DE PITAHAYA

El domingo pasado hubo gran alegría en ésta con motivo de la visita de las familias Reyes, Quirós y Goloboay de Chomes, don Juan de la Cruz Ruiz, y don Nicolás Sánchez de Puntarenas, acompañados de los músicos, Rosendo y José Rodríguez, Rubén Leal y Casimiro Ruiseñor.

Hubo mucha animación en los paseantes y más cuando llegaron los señores porteños y la familia Vargas de Aranjuez.

Dn. Leonidas Ramírez obsequió a los concurrentes con un almuerzo, en que abundaban viandas exquisitas y deliciosos vinos. Después del almuerzo y con el entusiasmo de las notas sonoras de los violines y guitarras, hubo baile hasta muy tarde de la noche.

Entre las bailarinas pude anotar, a las señoritas Delfina Quirós, Nina Goloboay y las simpáticas niñas Vargas.

El señor Sanchez, en nombre de los porteños allí presentes, rindió las gracias en cortas y sencillas palabras llenas de gran emoción, a los señores Miguel Reyes, José Goloboay y señores Quirós.

A las dos de la madrugada las familias volvieron a Chomes en gran cabalgata de treinta o más personas llevando un grato recuerdo de tan inesperada fiesta.

Y para terminar, diré a Ud. que aquí se prepara una fiestecita para agasajar a los caballeros de esa, señores don Roberto Yanguas, Dr. Amaya, don Emilio Alpiñar, don Randofo Thomas, don Félix Quesada, don Alejandro Campos y don Martín Calderón, de quienes se espera que vengan muy pronto.

Ojalá que ninguno de los señores ya mencionados falten a esta invitación que les hace Pitahaya.

Corresponsal viajero

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídalo en las Boticas.

LA BOHEMIA

La conocida Bohemia del exótico José Madrid, célebre desde que se hospedó en ella

JUAN MÁXIMO GRIS

a sus trasnochadores pupilos les brinda muchas cosas para todas estas noches, como tamales de chompipes (macho y hembra), chuletas de pescado "sin escama", pez solo, después de cogido, es decir, pescado; chorizo, huevos, beefsteak, pollo y frijoles — Café, té, chocolate, ponches y tostadas.—Cotufas del Golfo, peras del olmo, etc

¡Acercaos a media noche y OLE!!

Paco González Castro

Profesor graduado de piano, solfeo y Director de Orquesta, ofrece sus servicios profesionales a la culta sociedad de este puerto.

Clases a domicilio, precios módicos.

Casa de don J. B. Romero Casal.

Mande Usted

sus pedidos a la Tipografía

— La Costeña —

que es la mejor del puerto.

EL ZAPOTAL

Entre la Avenida Central y la Calle 3^a

Esta LECHERÍA está montada al estilo holandés, y se expende el artículo a toda hora del día

Leche al pie de la vaca, de 5 a 8 de la mañana,
y de 2 a 3 de la tarde

Hay un gran casillero para guardar los vasos; cada cliente puede guardar el suyo en su casilla.

* Servicio de cantina interno, inmejorable *

¡ VERDADERAS NOVEDADES EN REFRESCOS !

JOSE CHEN APUY

Puntarenas, Febrero de 1917.

Al público porteño

AVISO, QUE COMPRÉ LA ACREDITADA

ZAPOTAL

quedando él, como siempre, encargado de todos los trabajos que se me confíen.

En el arte de agradar al cliente, mi lema será:

PRONTITUD, ESMERADO TRABAJO, BUEN MATERIAL
y BARATURA EN LOS PRECIOS

Puntarenas—1917.

Agustín Herrera

Doctor Isidro R. Amaya

Abogado y Notario

De las Facultades de Guatemala, El Salvador, Honduras,
Nicaragua y Costa Rica

Despacha en los bajos de la casa de Pepino. Atiende con prontitud toda clase de trabajos que se le encomienden.

PUNTARENAS — C. R.

Hotel Minerva

HABITACIONES VENTILADAS E HIGIÉNICAS

Precios Módicos

Este conocido Hotel, que se recomienda solo por lo bien condimentado de sus viandas que prepara un buen cocinero bajo la dirección personal de la propietaria, y por el pulcro aseo de sus habitaciones, se encuentra establecido actualmente en la casa que ocupó el antiguo Hotel McAdam, frente a la oficina de Felipe J. Alvarado & C^o.

TEMPORADAS PARA FAMILIAS A PRECIOS CONVENCIONALES

Administradora y Propietaria ROSA OBANDO

SAGEL HERMANOS

Servicio Marítimo de Transportes, entre
PUNTARENAS, LA UVITA, EL POZO y GOLFO DULCE

LAS GASOLINAS SALDRAN EL 1^o Y EL 15 DE CADA MES

Precios de Pasajes

A La Uvita C. 4.00—a El Pozo C. 6.00—a Golfo Dulce C. 8.00

Por alimentación se cobrará extra C. 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo. — Para más informes dirigirse a don

Santiago Sagel—Agente General.

CAREYERIA

FRANCISCO L. HUEZO

Taller acreditado --- Obras finas --- Estilos modernos
Inmejorables materiales -- Precios increíbles

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cervecería
TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país
por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

- OLGA -

LANCHA DE PRIMERA CLASE

La más veloz en Puntarenas
CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos
a todos los puertos del Golfo de Nicoya

PRECIOS CORRIENTES

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a — **RUDIN y JIMENEZ** — Puntarenas

ADMINISTRADOR — **Raúl Jiménez**

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de
animales.

PEDRO CANALE

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

*** LUZ ***

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estimables abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntualmente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los días de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satisfecho su cuota el día 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de luces, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si éstas no han sido hechas previamente en la oficina de la Empresa. El uso de PLANCHAS ELECTRICAS en lugar de bombillas es absolutamente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bombilla de Luz de la propia intensidad luminica. Será desconectada sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta disposición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN

-- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

*** POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ***

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en
caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00
adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos
Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

**Empresa de Transportes Maritimos
del Golfo de Nicoya**

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Hano . . . 60.00. Ballena o Polón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas,
trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote
en bultos o aserrada para construcciones

*** La Magnolia ***

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

Doctor Alberto López

Médico y Cirujano
SANTA CRUZ.
GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las mercedurias del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.
Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho estornado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — Precios módicos.

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotos

PUNTARENAS. COSTA RICA

De Heredia

Hagamos algo por el Guanacaste

(Continúa)

Hace unos días tuve ocasión de cambiar impresiones con mi particular amigo, don Enrique Cortés, nicaragüense de nacimiento, pero guanacasteco de corazón. Se relacionó nuestra amena conversación sobre la vida y situación pecuniaria de la fértil tierra de las extensas llanuras como bien podemos llamarla.

Con la franqueza que lo caracteriza me decía el señor Cortés, que sólo en la administración de don Cletó se hizo algo en favor del Guanacaste, y si mal no recuerdo fué un puente.

Tenemos que confesar que en el Guanacaste hay hombres de talento y de empuje como tantos que bien podía enumerar, pero también hay que tomar en cuenta que esas buenas voluntades nada pudieron sacar de limpio sin la protección de los gobiernos.

Recuerdo bien la administración de un Alvarez Hurtado, excelente gobernador y los sacrificios parlamentarios de los diputados Grillo, Faerron, Amador, Alvarez Hurtado, Briceño, Figueroa y Mayorga Rivas, buenos representantes que por lo menos pidieron con justicia para sus respectivas provincias y a buen seguro que, si de veinticinco años a esta parte, desde la administración del General don Bernardo Soto, por ejemplo, se hubiera tomado interés por el Guanacaste, a estas horas, por lo menos las vías de comunicación serían un hecho que constituiría timbre de orgullo; pero el tiempo ha pasado sin que se haya pensado más que en malgastar el dinero en embaldosar parques y transformar algunas ciudades del interior en un París, mientras el pueblo sufría hambre por falta de buenos caminos.

Siempre que pienso en el Guanacaste paréceme que aquellos moradores estuvieran sentenciados a ese orden de cosas, como si se tratara de cumplirse una profecía.

Ahora es tiempo de hacer algo bueno por las dos provincias del Pacífico, ahora que sus principales autoridades son elementos jóvenes e inteligentes, cuya energía es bastante conocida. Los señores Esquivel y Barahona, de acuerdo con el señor Ministro de Fomento, sabrán conseguir el adelanto de tan privilegiadas regiones.

Yo tengo el honor de conocer personalmente al buen amigo y

condiscípulo don Carlos Barahona Sánchez, de quien sé decir que desde joven ha sido de un temperamento serio, noble y de grandes aspiraciones, que ha desarrollado con tesón en los campos de la agricultura y el comercio.

Si los puestos públicos se llenan con hombres como éste, sin pasiones políticas, prácticos, entusiastas y progresistas, se salvará la cosa pública, lo que no ocurrirá si esos delicados cargos se dan a literatos, médicos o abogados, a teóricos en cuyas manos el país irá a la bancarrota.

(Continuará)

Belisario Gutiérrez.

Heredia, 12 de febrero de 1917.

Notas de Cañas

Visitas y agasajos sociales

Muy visitados hemos estado en estos días por distinguidas familias del interior y de los pueblos comprovincianos como las señoritas Dauber, familia de don Julio Sánchez, don Rafael Castillo y familia; señoritas Saborío, Mariquita Recio, Erterlina Abella y la gentil señorita Olga Faerron.

El sábado a la llegada de las señoritas Recio, Abella y Faerron fueron obsequiadas por don Lucas y don Ismael Alvarado con un rato de música en casa de don Hipólito Valderrama.

Acompañaban a las simpáticas jóvenes los señores don Alberto Recio, don Aníbal y don César Peña, y el joven Abella y se bailó hasta las 11 p. m.

Esa misma noche fueron convidadas por los señores Alvarado para otro día Domingo a un baile en el salón Municipal en obsequio a dichas señoritas y por invitación general las señoritas cañeras.

A las ocho de la noche hubo retreta, una de las mejores que hemos oído y visto: la Filarmonía muy bien y la concurrencia numerosa. A las 9 y media dió principio el baile y al compás de una marcha entraron al salón Mariquita Recio, Olga Faerron, Erterlina Abella, Odilia Valderrama y sus acompañantes. Las señoritas cañeras brillaron por su ausencia; pero no hay que culparlas; guardan luto por el siglo veinte.

Matrimonio

El lunes a las 5 a. m. se unieron con el eterno lazo del matrimonio don Leví Piedra con una joven cartaginesa; apadrinó la boda el señor Jefe Político.

Política

—De política no hay nada que decir, todos peliquistas, aunque en estos días ancló el orador nicoyano, de reconocida *sin gracia*, Félix Arauz; pero como que comprendió que ahora no se amarran los perros con longanisa; nó, ya los cañeros no necesitan de arengas. Así fué que al otro día zarzó para Liberia; ni cosa mejor.

Fiestas religiosas

Nuestro activo Cura Leopoldo inteligente y celador de su grey trabaja sin descanso para celebrar de la mejor manera la fiesta de San José.

Cargo bien servido

El señor Jefe Político siempre activo y fiel empleado del Gobierno y eso habla muy en su bien, porque no se aparta del cumplimiento de su deber como verdadero militar, aunque algunos majaderos hablan de cambiarlo; pero estos hombres carecen del criterio personal para hacer caso a sus debilidades. Además, don Pelico sabe lo que pesa el amigo Cantero, tanto en el campo de la honradez como en la lealtad; y si nó, que lance una protesta cualquiera que justifique los malos portes del señor Cantero como primera autoridad local.

P. P. NANDO.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídale en las Boticas

Cartas rezagadas

Rogelio Cascante, Pedro Quirós (chino 2), Florencio Obando, Mateo Torres, Ramón N. Villalobos, José María Castro Fernández, Miguel Angel Pizarro, María González, Manuel Bogantes, Eulalia Zapata, Carlota Cubillo, Roberto Barquero, Claudia Quirós, Fidelina Zúñiga, Petronila Canales, Ramón Tijerino, Alejandro Cruz, Guillermina de Hernández, James Cowe, Francisco Pineda, Margarita Bonilla, Rafael Gómez, Victoria Alvarez, Rubén Campos Acuña, José Vega, Carlos Gutiérrez, Telésforo Recio.

Julián Peña P.

Atras el Paludismo

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende «La Farmacia Universal» denominado:

«CONTRA EL PALUDISMO»

Su precio es módico y el pueblo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os venceréis.

Vida comercial del Puerto

Movimiento Exterior

ENTRADAS

Febrero 22

Fondeó el vapor inglés «Salvador» procedente de Balboa, sin carga ni pasajeros.

Pasajeros en tránsito

C. Amonn, americano, de Balboa a Corinto.

Juan Balt, británico, de Balboa a Corinto.

A. E. Bradley, británico, de Balboa a Corinto.

Chong Ton Sing, panameño, de Balboa a Salina Cruz

SALIDAS

Febrero 23

Zarpó a las 12 y 30 p. m. el vapor inglés «Salvador» rumbo a Corinto con pasajeros y carga.

Pasajeros

José Astúa Aguilar, José Astúa Lizano, Isabel de Hurtado y

niño, Hamilton M. Urite, para San José de Guatemala.

Presbítero Otton Castro, María Cristina de Gurdián, Amalia Gurdián, Julio A. Gurdián, Manuel Argüello, General José León Castillo, Francisco Alsdorf, para Corinto.

Salado Alvarez, para Acajutla.

Carga

203* molejones para Corinto con peso de 7827 kilos.

52 tacos cócobo para New York con peso de 10251 kilos.

158 tacos de brasil para New York con peso de 8925 kilos.

Carta perdida

Daré gratificación al que me entregue o diga el paradero de una carta, perdida el miércoles en la noche entre las esquinas «Mas-cota» y casa del Dr. Justo P. López.

Mariana Valverde.

Puntarenas.—1917.

Careyeria Salvadoreña

ESTABLECIDA
EN LA CALLE DEL COMERCIO
Casa de Veranes

DONDE ENCONTRARÁN LOS PRECIOS
MAS ECONÓMICOS DE PLAZA

Todo trabajo será atendido con prontitud y
esmero por su propietario

JOSE L. LOPEZ

PUNTARENAS

COSTA RICA

REGALO DE UNA CASA



En el pintoresco barrio AMON de San José, a 150 varas al Norte del Parque de Morazán, se encuentra la casa cuyo frente se ve aquí fotografiado, construida en un lote de 732 varas cuadradas, entre dos calles, sin ser esquinero. Consta la casa de un corredor al frente, una sala y zaguán de entrada, cuatro dormitorios (uno doble), comedor grande, cuarto para despensa, cocina con su pila y servicio para carbón, pilas para lavar ropa, dos baños, dos excusados, cuarto para sirvientes, tres corredores interiores entre los que hay un patio con pavimento de mosaico y un hermoso solar con portón hacia la calle de atrás. Esta propiedad la obsequiará su dueño, don Francisco Boza, a la persona que tenga el billete cuyo número sea igual al que obtenga el premio mayor de la Lotería que oportunamente, por los diarios de la capital se anunciará. Corren por cuenta del indicado señor Boza, los gastos de la escritura del traspaso correspondiente.

En Puntarenas se venden números a un colón, en la Careyería de don Francisco Huezo.

¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

Pídale en todas las Boticas

Depósito—Farmacia Universal.

RAMON ROMAN ROJAS

Ofrece sus servicios en el ramo de la ABOGACIA

Y se encarga:

- 1º—De instaurar y seguir cualesquiera demandas en reclamo de los derechos que se traten de lesionar a alguna persona.
- 2º—De cobrar judicial o extrajudicialmente el valor de cuentas o documentos.
- 3º—De establecer o seguir cualquier mortal, hasta que cada heredero obtenga su herencia.
- 4º—De levantar y dar inscritos los Títulos Supletorios y de hacer denuncios de baldíos nacionales, y
- 5º—De seguir causas criminales, desde acusaciones por injurias y calumnia, hasta el delito de homicidio.

Todo esto lo hará mas barato que cualquier otro abogado.

NOTA—A las personas pobres, les atenderé sus negocios, de una manera gratis.

Se me encontrará en mi Oficina, contigua a la casa de don Magdaleno Bustillo, 150 varas al Este del Cuartel en Puntarenas.